
**JOURNAL OF EUROPEAN
INTEGRATION HISTORY**

**REVUE D'HISTOIRE DE
L'INTÉGRATION EUROPÉENNE**

**ZEITSCHRIFT FÜR GESCHICHTE DER
EUROPÄISCHEN INTEGRATION**

edited by the

**Groupe de liaison des professeurs d'histoire contemporaine
auprès de la Commission européenne**

2005, Volume 11, Number 2



**NOMOS Verlagsgesellschaft
Baden-Baden**

Editors

Published twice a year by the
Groupe de liaison des professeurs d'histoire
contemporaine auprès de la Commission européenne.
This publication is part of a Thematic Network
European Integration History financed within the key
action improving the socio-economic knowledge base.

Editorial Board

LOTH, Wilfried (chairman)

Universität Essen

Jean Monnet Chair

BITSCH, Marie-Thérèse

Université de Strasbourg III Robert Schuman

Jean Monnet Chair

BOSSUAT, Gérard

Université de Cergy-Pontoise,

Jean Monnet Chair

DEIGHTON, Anne

Wolfson College, Oxford

Jean Monnet Chair

DUMOULIN, Michel

Université catholique de Louvain

Jean Monnet Chair

GUIRAO, Fernando

Universitat Pompeu Fabra, Barcelona

Jean Monnet Chair

LAURSEN, Johnny

University of Aarhus

MILWARD, Alan S.

European University Institute, Florence

SCHWABE, Klaus

Rheinisch-Westfälische Technische Hochschule Aachen

Jean Monnet Chair

TRAUSCH, Gilbert

Centre Robert Schuman, Université de Liège

VAN der HARST, Jan

University of Groningen

Jean Monnet Chair

VARSORI, Antonio

Università di Padova

Jean Monnet Chair

Editorial Secretariat

Charles Barthel, director

Address:

Centre d'études et de recherches européennes

Robert Schuman

4 Rue Jules Wilhelm

L-2728 Luxembourg

Tel.: (3 52) 4 78 22 90/4 78 22 91

Fax.: (3 52) 42 27 97

JOURNAL OF EUROPEAN

INTEGRATION HISTORY

REVUE D'HISTOIRE DE

L'INTÉGRATION EUROPÉENNE

ZEITSCHRIFT FÜR GESCHICHTE DER

EUROPÄISCHEN INTEGRATION

JOURNAL OF EUROPEAN INTEGRATION HISTORY
REVUE D'HISTOIRE DE L'INTÉGRATION EUROPÉENNE
ZEITSCHRIFT FÜR GESCHICHTE DER EUROPÄISCHEN INTEGRATION

edited by the
Groupe de liaison des professeurs d'histoire contemporaine
auprès de la Commission européenne

2005, Volume 11, Number 2

The Liaison Committee of Historians came into being in 1982 as a result of an important international symposium that the Commission had organized in Luxembourg to launch historical research on European integration. The committee is composed of historians of the European Union member countries who work on contemporary history.

The Liaison Committee:

- gathers and conveys information about work on European history after the Second World War;
- advises the European Union on research projects concerning contemporary European history. Thus, the Liaison Committee was commissioned to make publicly available the archives of the Community institutions;
- enables researchers to make better use of the archival sources;
- promotes research meetings to get an update of work in progress and to stimulate new research: seven research conferences have been organized and their proceedings published.

The Journal of European Integration History – Revue d’histoire de l’intégration européenne – Zeitschrift für Geschichte der europäischen Integration is in line with the preoccupations of the Liaison Committee. Being the first history journal to deal exclusively with the history of European Integration, the Journal offers the increasing number of young historians devoting their research to contemporary Europe, a permanent forum.

The Liaison Committee works completely independently and according to historians’ critical method.



Le Groupe de liaison des professeurs d’histoire contemporaine auprès de la Commission des Communautés européennes s’est constitué en 1982 à la suite d’un grand colloque que la Commission avait organisé à Luxembourg pour lancer la recherche historique sur la construction européenne. Il regroupe des professeurs d’université des pays membres de l’Union européenne, spécialistes d’histoire contemporaine.

Le Groupe de liaison a pour mission:

- de diffuser l’information sur les travaux portant sur l’histoire de l’Europe après la Seconde Guerre mondiale;
- de conseiller l’Union européenne sur les actions scientifiques à entreprendre avec son appui; ainsi le Groupe de liaison a assuré une mission concernant la mise à la disposition du public des archives des institutions communautaires;
- d’aider à une meilleure utilisation par les chercheurs des moyens de recherche mis à leur disposition (archives, sources orales...);
- d’encourager des rencontres scientifiques afin de faire le point sur les connaissances acquises et de susciter de nouvelles recherches: sept grands colloques ont été organisés et leurs actes publiés. L’édition du *Journal of European Integration History – Revue d’histoire de l’intégration européenne – Zeitschrift für Geschichte der europäischen Integration* se situe dans le droit fil des préoccupations du Groupe de liaison. Première revue d’histoire à se consacrer exclusivement à l’histoire de la construction européenne, le *Journal* se propose de fournir un forum permanent au nombre croissant de jeunes historiens vouant leurs recherches à l’Europe contemporaine.

Le Groupe de liaison organise ses colloques et publications en toute indépendance et conformément à la méthode critique qui est celle des historiens.

